



9 AÑOS DEL CASO IGUALA

Diputados debaten por los 43 en el Congreso

ENRIQUE MÉNDEZ
Y ALMA E. MUÑOZ.

A nueve años de la desaparición de 43 normalistas de Ayotzinapa, diputados cruzaron acusaciones sobre la falta de respuesta en torno a este hecho y en la sesión, a nombre de Morena, Manuel Vázquez Arellano, sobreviviente de la noche de Iguala, sostuvo que ese episodio “nos enseña una crisis profunda de nuestro Estado mexicano”.

El PRD trató de llevar la efeméride al terreno electoral. Señaló que el gobierno “usó como bandera política” la tragedia y junto con el Ejército “se han encargado de comprar personas clave, hasta los hacen candidatos como a un tal García Harfuch, o un diputado que, de un día a otro, pasó de ser sobreviviente a apoyar la militarización del país”.

La alusión era clara para Vázquez Arellano, quien respondió que, gracias a los sobrevivientes de Ayotzinapa es que se sostienen las acusaciones contra militares y personajes como el ex alcalde de Iguala, José Luis Abarca, “que era militante del PRD”.

Relató que él y otros compañeros, que también asistieron a la sesión, “no somos supuestos sobrevivientes. Cargamos a nuestros compañeros heridos aquella noche, escuchamos las detonaciones y vimos a los militares encerrarnos en la clínica Cristina. Nuestras declaraciones son

formales ante la Fiscalía y ante la PGR y constan en los expedientes, en las investigaciones”.

El legislador atajó además que si se piensa “que porque nos invitaron a participar en Morena ya nos van a callar la boca, que porque hay escasos o pocos resultados las familias van a dejar de protestar. ¡No!”

Definió que “hablar de Ayotzinapa y de los 43 jóvenes afectados la noche de Iguala es hablar, ante todo, de culpas. Culpas atribuidas, que flotan en el aire. Doña Cristina Bautista, madre de Benjamín Ascencio Bautista, dijo en una asamblea: ‘yo me siento culpable por haber mandado a mi hijo a estudiar este año, cuando lo que él me pedía era quedarse a trabajar en el campo’”.

El diputado de Morena acusó que la narrativa ha estigmatizado a los estudiantes como “narcos, infiltrados y ahora supuestos sobrevivientes, cuando, insisto, nuestras declaraciones permiten que militares sean investigados y estén presos, no como antes”.

En la tribuna, Margarita García (PT) reclamó que el domingo en Oaxaca Morena acogiera a Mariana Benítez Tiburcio, ex subprocuradora con Jesús Murillo Karam. “¿Qué nos pasa, compañeros? El dolor debemos reclamarlo a diario y, junto con la congruencia, no se nos debe olvidar. ¿Acaso vamos a dar impunidad en el movimiento a esta gente cómplice de (la desaparición de) los 43 de Ayotzinapa?”